

**CHAPELIÉ** (*Paul-Frédéric-Édouard*), Lieutenant général, aide de camp du Roi (Bruxelles, 25.6.1840-Uccle, Bruxelles, 3.6.1922).

Fils du commandant fondateur de l'École militaire, Chapelié entre dans cet établissement le 25 septembre 1857 et en sort avec le grade de sous-lieutenant le 29 mars 1862 ; un an plus tard il est admis dans le corps d'état-major.

Après des stages dans les diverses armes, il est choisi en 1869 comme aide de camp du général baron Goethals. Il est promu capitaine en juin 1870. Après un court séjour au ministère de la Guerre, il est, en mars 1878, attaché à l'état-major du commandement supérieur de la cavalerie.

C'est en cette qualité qu'il assista avec beaucoup de dévouement et de compétence le colonel Strauch au secrétariat général du Comité d'Études du Haut-Congo, créé le 25 novembre 1878.

Il était major au 12<sup>e</sup> de ligne lorsque le Roi le prit comme officier d'ordonnance (11 octobre 1883). Général-major en 1897, il devint aide de camp du Roi. En 1899, il était nommé lieutenant général et le 26 mars 1900, chef du corps d'état-major.

Admis à la retraite en 1905, il mourut à Bruxelles en 1922.

Le général Chapelié était porteur de nombreuses distinctions honorifiques : grand officier de l'Ordre de Léopold, commandeur de l'Étoile de Roumanie, de l'Ordre de François-Joseph, St-Benoit d'Aviz, etc. etc.

20 octobre 1951.  
A. Engels.

Registre matricule. — L. Franck, *Le Congo belge*, II, p. 139.